

# BLPATS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 13 DE DICIEMBRE DE 2017 | Año XLI | Número 14.768 | EDICIÓN EUROPA

# El separatismo planea reponer el régimen disuelto por el 155

Marta Rovira asegura que se revertirán todas las decisiones del Gobierno

**ERC quiere** que Trapero dirija de nuevo los Mossos y reabrir las embajadas

Puigdemont: "No a un nuevo Estatuto ni a una reforma de la Constitución"

LL. PELLICER / C. S. BAQUERO J. J. GÁLVEZ, Barcelona A ocho días de las elecciones autonómicas de Cataluña, los partidos independentistas -que no han renunciado a su hoja de ruta hacia la separación, sino que la habían silenciado hasta ahora- radicalizan aún más sus mensajes. Marta Rovira, número dos de Esquerra Republicana

de Catalunya, dijo ayer que en caso de triunfo secesionista, "lo primero que haremos es revertir todas las decisiones adoptadas por quienes han intervenido las instituciones catalanas". Los

republicanos también prometen restituir en su cargo al exjefe de los Mossos, Josep Lluís Trapero, reabrir todas las delegaciones de la Generalitat en el exterior y aumentar "los recursos huma-

El independentismo usa los Ayuntamientos para burlar la neutralidad electoral

nos y tecnológicos" para la Agencia Tributaria de Cataluña. Desde Bruselas, el expresidente Carles Puigdemont exigió la retirada de las causas abiertas contra él y su antiguo Gobierno si gana el independentismo y aseguró que su aspiración es una república independiente, no "un nuevo Estatuto ni una reforma de la PÁGINAS 17 A 22 Constitución".



Emmanuel Macron (a la derecha) charla con Bill Gates en el barco que trasladó a los participantes en la cumbre de París. / LUDOVIC MARIN (EFE)

## Macron: "El mundo está perdiendo la batalla del cambio climático"

M. BASSETS / M. PLANELLES París / Madrid

Emmanuel Macron lanzó ayer un dramático llamamiento en la cumbre One Planet celebrada ayer en París para tratar el calentamiento global. "Estamos perdiendo la batalla contra el cambio climático", afirmó el presidente francés, convertido en líder mundial de la causa ecológica tras el boicot de Donald Trump. Y ante medio centenar de líderes

políticos y empresariales pidió a los poderes financieros y locales que lo secunden en esta lucha.

Su llamamiento no cavó en el vacío. En la cumbre se presentó una iniciativa de 225 fondos de inversión que se comprometieron a presionar a las 100 empresas más contaminantes del mundo: los fondos amenazan con retirar sus inversiones si no controlan la emisión de gases de efecto invernadero. PÁGINAS 3 Y 4



#### La creación de empresas bajó un 14% en Cataluña en octubre

Casi la mitad de los directivos catalanes han parado inversiones

JAVIER SALVATIERRA, Madrid Octubre fue un mes pésimo para la creación de empresas en Cataluña. Coincidiendo con el momento más crítico del desafío independentista, en la comunidad autónoma se pusieron en marcha 1.224 sociedades, un 14,3% menos que en el mismo periodo del año anterior, según el INE. En el resto de España, en cambio, se establecieron 7.236 nuevas empresas, el 1,5% más. Para el ministro de Economía, Luis de Guindos, tras la aplicación del artículo 155 de la Constitución la situación se está normalizando.

### Los ingresos por cotizaciones sociales marcan récord en 2017

MANUEL V. GÓMEZ, Madrid La Seguridad Social ha tardado casi una década en superar los ingresos por cotizaciones previos a la crisis. Hasta octubre, la recaudación superaba en 600 millones la del mismo periodo de 2008, cuando se fijó el récord de 107.769,16 millones. Este año las cuotas sociales aportarán unos 109.000 millones. Página 45

#### **ADEMÁS**



#### Premios al rigor en la era de la posverdad

Los Ondas, entregados ayer en Sevilla, reconocen la profesionalidad y el debate razonable en tiempos de noticias falsas.

Chaves y Griñán se sientan hoy en el banquillo por los ERE P24

Los animales serán sujetos de derecho en el Código Čivil P27

Asesinado por llevar tirantes con la bandera de España P26

Facebook pagará impuestos en España por su negocio P47